

# Ribamar: cinco décadas trabajando por la igualdad de oportunidades

50 años, 120 acuerdos actuales con empresas y 18.000 antiguas alumnas. Las celebraciones del aniversario de Ribamar (Sevilla) comienzan con la celebración de una misa presidida por el arzobispo de Sevilla.

26/10/2018

## ABC El centro educativo Ribamar celebra su medio siglo de vida

Ribamar es un centro educativo de Formación Profesional y Secundaria que ofrece estudios concertados y privados del sector servicios -en particular del área sanitaria- que esta tarde comienza los actos conmemorativos de su 50 aniversario con la celebración de una misa presidida por el arzobispo de Sevilla que tendrá lugar a las 20 horas en la Catedral. Será la primera convocatoria importante de este curso de celebraciones, a la que seguirá en marzo un encuentro con los empresarios para agradecer los 120 acuerdos alcanzados actualmente, así como una convocatoria en el mes de mayo dirigida a las 18.000 antiguas alumnas, encuentro que reunirá a tres generaciones de mujeres.

En el curso 1968/69, comenzó la andadura educativa de Ribamar con una oferta basada en formación sobre Jardín de infancia y Administración hotelera en una sede situada en la calle Salmedina. Siete años después, el centro se trasladó a su emplazamiento en el número 26 de la calle Fabiola.

## **Oferta formativa**

Su oferta formativa se vio ampliada en 1996 con la incorporación del primer ciclo de Enseñanza Secundaria Obligatoria, teniendo como centro adscrito el colegio de las Hermanas de la Cruz.

Posteriormente se incluyeron los ciclos formativos en Técnico en farmacia y parafarmacia, y en Auxiliar de enfermería (1998), Dietética (2001), Gestión de alojamientos turísticos (2006), Higiene bucodental y Educación infantil (2014) y Técnico en atención

a personas en situación de dependencia (2016).

Marta Valdés es desde hace un año la directora del centro, aunque lleva más de 17 años vinculada a Ribamar. Afirma que estos estudios «siempre responden a las necesidades de la sociedad». «Ribamar es una iniciativa de San Josemaría Escrivá de Balaguer, que vio las posibilidades que tenía de formar a mujeres en igualdad de oportunidades, una idea avanzada entonces y que ha ido evolucionando. Basado en el humanismo cristiano, la esencia de Ribamar no ha cambiado en estos 50 años, aunque sí se ha actualizado. Sigue teniendo el mismo objetivo: formar a mujeres que contribuyan con su trabajo a humanizar y transformar el sector servicios y mejorar su entorno y el bienestar de las personas. Nuestro éxito es el éxito de cada alumna», afirma Valdés.

«Fruto del trabajo de todo un equipo queda una huella tras pasar por aquí. Un equipo consolidado, de grandes profesionales -que ejercen en las aulas y en las empresas-, muchas de ellas madres de familia, autónomas, creativas y emprendedoras, que procuran traer a Ribamar innovación en sistemas de trabajo y tecnología. Eso, y el apoyo de las empresas ha permitido a Ribamar diferenciarse a través de la formación dual, las tecnologías de la información o los programas Erasmus», añade.

## **Erasmus**

Concertados están los estudios de Secundaria y los ciclos de Farmacia, Auxiliar de enfermería y Alojamientos turístico. Entre sus 516 alumnas, hay muchas de la provincia de Sevilla, «pero cada vez nos llega más alumnas de la capital», afirma Valdés, y señala que «la carta

Erasmus es un atractivo que permite a nuestras alumnas realizar prácticas en empresas del Reino Unido», afirma.

El de Educación infantil, Higiene bucodental y Alojamientos turísticos son ciclos de FP Dual que desde el primer año alternan teoría y práctica, por lo que las alumnas asisten cada semana dos días a Ribamar y tres a la empresa colaboradora. «El ciclo de Alojamientos turísticos es además el único de este tipo en Sevilla bilingüe».

En la sentencia del 10 de abril de 2018 el Tribunal Constitucional reitera que la diferenciada «es un modelo más que encaja en la Constitución», dice. Esta semana el Tribunal Supremo ha confirmado la sentencia del Tribunal Superior de Justicia de Andalucía (TSJA) contra la orden de la Junta que desde el 2013

denegaba el concurso a nueve centros, entre ellos Ribamar, con educación diferenciada.

Pedro Ybarra Bores

ABC

---

pdf | Documento generado  
automáticamente desde [https://  
opusdei.org/es-es/article/ribamar-cinco-decadas-trabajando-por-la-igualdad-de-oportunidades-sevilla/](https://opusdei.org/es-es/article/ribamar-cinco-decadas-trabajando-por-la-igualdad-de-oportunidades-sevilla/) (25/01/2026)